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LEGISLATURA

EL ADIÓS A UN GRANDE

CÓMO ES LA RUTA DE LA CENTOLLA EN LA RUTA 30

La Secretaría de Turismo de Ushuaia acompañó la realización de la Feria que 
reunió a más de 50 bodegas de la Argentina, y contó con la presencia 
de reconocidos enólogos y sommeliers.

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ LA 
REALIZACIÓN DE LA FERIA VINOS AL SUR 

La iniciativa de Natalia Jañez y 
la fundación Lebensohn busca 
que las personas condenadas por 
corrupción, violencia de género, 
o delitos económicos no puedan 
ser candidatas, ni ocupar 
cargos públicos.

¡HASTA SIEMPRE, 
MAESTRO!

El polo turístico se ha consolidado en los últimos años como un destino en auge en 
el sur de Tierra del Fuego, con un fuerte enfoque en el turismo rural y la 
explotación de los recursos locales.

PAULI NEGÓ QUE LAS UNIVERSIDADES 
CORRAN PELIGRO DE CIERRE

POR TERCERA VEZ 
PRESENTARON 
EL PROYECTO 
FICHA LIMPIA 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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FINANCIAMIENTO EDUCATIVO

USHUAIA

La primera etapa comprende la remediación asfáltica. Mientras que su segunda 
etapa, incluirá la instalación de un nuevo sistema de rejas y la 
colocación de iluminación urbana. 
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PUNTA PARANÁ Y PUERTO ALMANZA

PÁG.  8

El diputado Santiago Pauli, de LLA circunscribió el conflicto a una cuestión estrictamente 
salarial. Negó que las universidades corran peligro de cierre, como 
sostienen vastos sectores.

EMPIEZA LA READECUACIÓN 
DEL PUENTE MOSCONI
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A los 74 años de edad nos dejó 
el ushuaiense Norberto Pavlov, 
leyenda pura del deporte 
motor de la isla, con un arraigo 
a su Tierra del Fuego y pilar 
fundamental tanto del rally 
como el karting. 

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 7 de Octubre de 20242 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción:Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

PUNTA PARANÁ Y PUERTO ALMANZA

El polo turístico de la ruta 30, que co-
necta a Punta Paraná y Puerto Almanza, 
se ha consolidado en los últimos años 
como un destino en auge en el sur de 
Tierra del Fuego. Andrés Loíza, produc-
tor agrícola y prestador turístico de la 
zona, ha sido testigo del crecimiento 
de este circuito, tanto en su dimensión 
turística como en la agroalimentaria. 
Loíza, que opera bajo la marca Ruca 
Kelleñ, resaltó por FM Master’s las pers-
pectivas optimistas para la próxima 
temporada estival, con un fuerte enfo-
que en el turismo rural y la explotación 
de los recursos locales, como la centolla 
y los cultivos agrícolas.

“La ruta 30, lo que es Punta Paraná, 
a 10 km de Almanza y tanto Almanza, 
viene con una fuerza muy importante 
lo que es turísticamente. Todos los em-
prendimientos que están realizando en 
la zona cada vez viene mejor, mucho 
turismo, año a año”, comentó Loíza, re-
firiéndose al desarrollo paulatino pero 
constante que ha visto en la región. Este 
avance ha sido especialmente evidente 
desde 2015, cuando comenzó a tomar 
forma la Ruta de la Centolla, una ini-

INVITAN A VISITAR LA FLORECIENTE 
RUTA DE LA CENTOLLA EN LA RUTA 30

ciativa que ha contado con un apoyo 
sustancial. “Desde el año 2015 que 
empezamos con los vecinos de Punta 
Paraná y un poco de Almanza a armar 
lo que es la Ruta de la Centolla... hoy 
la Ruta de la Centolla es una realidad”, 
agregó.

Este circuito atrae habitualmente 
a una diversidad de visitantes, des-
de turistas locales provenientes de 
Río Grande, Tolhuin y Ushuaia, hasta 
extranjeros que llegan en cruceros y 
tours especializados. Las agencias de 
turismo comenzaron a incluir la Ruta 
de la Centolla como un atractivo agro-
alimentario en sus ofertas, brindando 
a los visitantes una experiencia cerca-
na a los paisajes, la gastronomía y las 
costumbres locales. 

Loíza ha observado un creciente 
interés en el agroturismo, especial-
mente entre los pasajeros de cruceros 
provenientes de Estados Unidos, Mé-
xico y Canadá. “Ya tengo reservas de 
cruceros para noviembre, diciembre, 
enero, febrero y marzo... La mayoría 
que contrata el tour de agroturismo, es 
gente de campo”, mencionó.

La experiencia que ofrece en su 
chacra incluye un recorrido de apro-
ximadamente 40 minutos, donde los 
visitantes pueden conocer las distintas 
actividades agrícolas, como el cultivo 
de ruibarbo, la producción de frutillas 
en invernadero y la recolección de pa-
pines andinos. 

Además, uno de los aspectos que 
más llama la atención es el espacio te-
mático a cielo abierto dedicado a los 
pueblos originarios, con esculturas y 
chozas que recrean la vida de los yaga-
nes y selk’nam.

El recorrido finaliza con una expe-
riencia gastronómica en una casa de 
té, donde los visitantes pueden de-
gustar platos locales elaborados con 
productos frescos de la zona, como la 
centolla y los mariscos. 

El polo turístico de la ruta 30 no 
solo se limita a los emprendimientos 
de agroturismo. Puerto Almanza es co-
nocido por su actividad pesquera, con 
pescadores que proveen productos 
frescos del mar, mientras que, en Pun-
ta Paraná, Fabián Valdés ha desarrolla-
do un criadero de truchas y mejillones. 

Además, la llegada de la empresa 
Newsan, que ha comenzado a instalar 
boyas para el cultivo de mejillones en la 
zona, refuerza el crecimiento y diversi-
ficación de la oferta turística y produc-
tiva de la región.

No obstante, la infraestructura de la 
ruta 30 sigue siendo un tema de deba-
te entre los pobladores y autoridades 
locales. Loíza es un ferviente defensor 
de la apertura total de la ruta, argumen-
tando que esta es clave para el desarro-
llo turístico y económico. “La ruta 30 es 
conflictiva, hay gente que quiere que se 
abra y hay gente que no (...) La ruta hay 
que abrirla, la gente tiene que salir, es-
tamos a 28 km de Ushuaia”, afirmó.

En términos de planificación turísti-
ca, Loíza propone un circuito que parta 
desde Playa Larga y pase por diversos 
puntos de interés como estancia Tú-
nel, Remolino, Punta Paraná y Puerto 
Almanza, para luego conectarse con la 
ruta J y la Ruta 3. Este circuito, asegu-
ra, podría ser utilizado tanto en verano 
como en invierno, adaptándose a las 
condiciones climáticas y paisajísticas 
de cada estación.

Andrés Loíza, productor y prestador turístico de la zona, anticipó las perspectivas para la próxima temporada de verano en los 
pujantes sectores de Punta Paraná y Puerto Almanza.
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INFORME EN EL CONCEJO

La concejal de Juntos por el Cambio el partido, aportó la mirada de la oposición respecto de la presentación del municipio del 
plan vial para los próximos meses, que responde a la emergencia que aprobó el Concejo.

MONTE DE OCA ESPERA VER EL PRESUPUESTO 
DEL PLAN DE MANTENIMIENTO VIAL

La concejal Belén Monte de Oca, de 
Juntos por el Cambio, expuso su perspec-
tiva crítica pero constructiva respecto del 
plan vial presentado por el municipio de 
Ushuaia. En su carácter de representan-
te de la oposición en el Concejo Delibe-
rante, Monte de Oca mostró una postura 
cauta ante la propuesta municipal, se-
ñalando en FM Master’s que, aunque la 
presentación de las obras planificadas es 
un paso positivo, el verdadero impacto se 
verá cuando los trabajos comiencen efec-
tivamente.

La edil destacó la importancia de que 
los funcionarios municipales participen 
activamente en el Concejo, brindando 
detalles sobre los proyectos que se pre-
tenden llevar a cabo. En este caso, el plan 
vial fue presentado mediante una serie 
de diapositivas que marcaban las calles 
que serán intervenidas en los próximos 
meses, como parte de la emergencia vial 
aprobada recientemente. “Siempre es 
muy positivo que los funcionarios mu-
nicipales vengan al Concejo Deliberante 
a contarnos cuáles son los proyectos o 

los programas o cómo pretenden im-
plementar alguna que otra propuesta”, 
señaló.

En cuanto al financiamiento, aclaró 
que los recursos provienen en parte de 
una ampliación presupuestaria aproba-
da en el Concejo, que incorporó fondos 
provinciales. Además, indicó que el mu-
nicipio se encuentra en gestiones per-
manentes con Vialidad Nacional para 
obtener el giro de fondos comprometi-
dos por el Estado Nacional. 

Sin embargo, Monte de Oca no ocul-
tó su escepticismo: “Desde mi punto de 
vista no fue mucho más que eso. Esta-
mos esperando el presupuesto a ver cuál 
es el plan de mantenimiento vial de toda 
la ciudad, independientemente de esta 
emergencia que aprobamos”.

La concejal subrayó que, aunque la 
presentación fue clara en cuanto a la 
planificación de las obras, lo crucial será 
la ejecución real en las calles de la ciu-
dad. En sus palabras, “hasta que no vea-
mos que eso suceda, no está sucedien-
do. Es tan lineal como eso”. 

Por otra parte, Monte de Oca hizo 
mención a la situación financiera del 
municipio, resaltando que, tras las elec-
ciones nacionales, el flujo de fondos 
desde el gobierno saliente se interrum-
pió. Según explicó, “hubo un abandono 
por parte de la gestión nacional saliente, 
a partir de que perdieron las elecciones 
nunca más giraron fondos, por lo tanto, 
hay muchas deudas que pagar en rela-
ción a eso y por supuesto muchas rede-
terminaciones de precios”. 

En cuanto a las preguntas plantea-
das durante la presentación, la conce-
jal mencionó que no fueron muchas, 
ya que los concejales están a la espera 

de recibir el presupuesto municipal que 
definirá qué parte de los fondos propios 
se destinarán a las obras. Monte de Oca 
subrayó la necesidad de que el municipio 
busque reducir su dependencia tanto del 
gobierno provincial como del nacional en 
términos de financiamiento: “Estamos 
esperando que venga el presupuesto a ver 
qué es lo que el municipio va a destinar 
de los fondos propios para las obras, para 
dejar de depender un poco del gobierno 
de la provincia y del gobierno nacional”.

Finalmente, Belén Monte de Oca in-
sistió en que el seguimiento de la emer-
gencia vial debe ser riguroso y constante. 
Exigió que se mantenga informados a los 
concejales de manera mensual sobre el 
avance de las obras, una demanda que 
considera fundamental para garantizar 
la transparencia y efectividad del plan. 
“Nos deben informar mensualmente. 
Permanentemente tenemos que recibir 
información, como sucedió, de cómo se 
está ejecutando esa emergencia. Si no se 
hacen estas presentaciones, seguramen-
te estaremos preguntando” concluyó.
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El Municipio de Río Grande comen-
zará este lunes, a partir de las 23:00 has-
ta las 05:00 horas del día siguiente, la 
primera etapa de los trabajos que inte-
gran la Obra de Readecuación Integral 
del Puente General Mosconi. Es impor-
tante mencionar que en esa franja ho-
raria, los trabajos se replicarán toda la 
semana; siempre se trabajará en media 
calzada, dejando medio paso habili-
tado; y al concluir la franja horaria de 
trabajo, el puente se podrá utilizar en 
su totalidad, es decir que luego de las 5 
AM los vecinos podrán transitar sobre 
las dos calzadas con normalidad. 

Esta fase de obra abarca los trabajos 
preliminares de demarcación y adecua-
ción de la zona, y el posterior inicio de 
la remediación asfáltica. Se trata de una 
obra que se llevará adelante a través de 
una importante inversión que realizará 
el Municipio, con fondos propios, para 
brindar mayor transitabilidad y seguri-
dad a quienes circulan diariamente por 

COMIENZA LA OBRA DE READECUACIÓN 
DEL PUENTE GENERAL MOSCONI
Se pone en marcha la primera etapa de la obra, la cual implica la remediación asfáltica de la extensión del puente con asfalto 
en caliente. Mientras que su segunda etapa, que se ejecutará finalizada la remediación vial, incluirá la instalación de un nuevo 
sistema de rejas y la colocación de iluminación urbana. Los trabajos se desarrollarán por la noche y en media calzada para no 
obstruir la circulación. 

el sector. 
Al respecto, la secretaria de Obras 

Públicas del Municipio, Silvina Mó-
naco, expresó que “si bien la etapa 
que nos toca atravesar a nivel país es 
compleja, el intendente Martín Perez 
ha tomado la decisión de afrontar con 
recursos enteramente municipales 
obras que considera esenciales para 
la ciudad”, y destacó que “es posible 
llevar adelante estas obras que son tan 
importantes para los vecinos y veci-
nas porque contamos con una admi-
nistración ordenada de los recursos, 
equilibrio que nos permite avanzar”. 

Respecto a la obra, Mónaco detalló 
que “las primeras tareas consistirán 
en la demarcación del área a trabajar. 
Se llevarán a cabo durante la noche y 
en media calzada a lo largo de la sema-
na, con el fin de minimizar el impacto 
en el tránsito de esta zona central de 
la ciudad. Se contará con la presencia 
de personal de Tránsito para asegurar una mejor circulación”. Luego de estos 

trabajos previos, “se avanzará en la ta-
reas de remediación vial propiamente 
dichas, llevándolas adelante siempre 
en horarios nocturnos y dejando paso 
de una calzada”. 

En esa línea, la Secretaria recordó 
que la obra de Readecuación Integral 
del Puente Mosconi consta de dos 
etapas: “en la primera se realizará la 
remediación asfáltica con asfalto en 
caliente, para luego aplicar una termi-

nación sobre toda su extensión; y la se-
gunda incluye el reacondicionamiento 
de las rejas y la colocación de ilumina-
ción urbana, para mejorar la visualiza-
ción y la seguridad de los peatones”. 

“Son tareas en donde vamos a hacer 
un trabajo más duradero”, informó Mó-
naco y  destacó “el valor que tiene esta 
obra en materia vial y para la conectivi-
dad de la ciudad, obra esencial que ha 
sido esperada ampliamente por el sec-
tor sur de Río Grande”.

RÍO GRANDE
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LEGISLATURA

El reconocido proyecto de Ficha Limpia, que busca que las personas condenadas por corrupción no puedan ser candidatas en las 
elecciones ni ocupar cargos públicos, fue presentado por tercera vez en la ciudad de Río Grande por Natalia Jañez y la fundación 
Moisés Lebensohn.

La iniciativa contempla además una 
cantidad considerable de delitos como 
la violencia de género, los delitos con-
tra el orden financiero y económico, 
delitos contra los poderes públicos y el 
orden constitucional, el cohecho y trá-
fico de influencias, la malversación de 
caudales públicos, entre otros.

“Es el cuarto año que decidimos 
presentar Ficha Limpia en la provincia. 
Lo hicimos en el 2020 en la Legislatura 
con el primer proyecto de ley del tema; 
en el 22 y 23 en Río Grande; y en el 22 en 
Ushuaia. Estos últimos días presenta-
mos los proyectos de Ordenanza en los 
Concejos Deliberante de las dos ciuda-
des más grandes y pronto en Tolhuin. 
¿Qué buscamos concretamente? Que 
no puedan ser precandidatas o candi-
datas a cargos electivos municipales o 
ser designadas para ocupar cargos pú-
blicos o políticos dentro del ejido mu-
nicipal, las personas condenadas por 
los delitos antes mencionados, aunque 
la sentencia no se encuentre firme y la 
pena fuera de cumplimiento en sus-
penso”, señaló Jañez.

En concreto, “los partidos políti-
cos u organizaciones ciudadanas que 
presenten listas para participar de un 

POR TERCERA VEZ PRESENTARON 
EL PROYECTO FICHA LIMPIA 

acto electoral tendrán que presentar 
con plazo de 90 días previos a dichas 
elecciones, ante el Tribunal Electoral 
Municipal, por cada uno de los y las 
postulantes individuales, el Certifi-
cado de Antecedentes Penales (CAP) 
emitido por el Registro Nacional de 
Reincidencia (o el informe o docu-
mento que lo reemplace), siendo res-
ponsables directos de su presentación 
por ante los órganos con competencia 
electoral. Este certificado se deberá 
acompañar junto con la presentación 
de listas ante los órganos con compe-
tencia electoral. Y, en caso de que se 
advierta la falta de presentación del 
Certificado de Antecedentes Penales, 
el organismo con competencia electo-
ral intimará, por única vez, al partido 
político o alianza electoral al cumpli-
miento de dicho requisito o al reem-
plazo de la persona candidata, en un 
plazo de 24 horas. En caso de no ad-
juntarse el Certificado de Anteceden-
tes Penales correspondiente o, en su 
defecto, en caso de no producirse el 
reemplazo de la persona precandidata 
en el término previsto, la lista del par-
tido político o alianza electoral será 
considerada como lista incompleta y 

no podrá participar de las elecciones 
municipales”, detalló la vicepresiden-
ta de la Fundación.

Además, mencionó el paso a paso 
para los funcionarios públicos ya que 
Ficha Limpia también los incluye. “Los 
funcionarios públicos, tanto personal 
de planta permanente como la admi-
nistración pública con injerencia en el 
ámbito municipal, que sean alcanza-
dos por las previsiones de la Ordenan-
za con posterioridad a su designación, 

o asunción del cargo, deberán cesar de 
sus funciones en un plazo como máxi-
mo de 30 días, en caso de no presentar 
ante las autoridades correspondientes 
el Certificado de Antecedentes Pena-
les”.

“La ciudadanía fueguina merece 
tener representantes sin prontuarios. 
Esta iniciativa limitará a quienes no les 
importe la transparencia y la calidad 
institucional”, sentenció.

“Este pedido no es nuestro, es de 
toda la ciudadanía. De los vecinos cada 
vez que se manifiestan sobre el Estado y 
de la sociedad toda que busca mejorar 
el país y la provincia. No es algo de par-
tidos políticos, es un deseo de un pre-
sente y un futuro mejor. Ya hay más de 
5 provincias y 40 ciudades que lo consi-
guieron y este año el Congreso con un 
gran consenso lo está tratando. Ya tiene 
dictamen en la Cámara de Diputados. 
Es momento ahora de trabajarlo en la 
isla”.

Cabe destacar que la iniciativa tomó 
impulso en Argentina gracias al mo-
vimiento ciudadano “Ficha Limpia” y 
tiene en la actualidad más de 495 mil 
firmas de personas que no quieren más 
corruptos en el poder.
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La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, dio a conocer a la ganadora y el ganador de la 
elección de embajadores de Ushuaia. La misma, que se realizó a través de redes sociales, tuvo como ganador a Omar Lemul y 
María José Pazos, quiénes representarán a la ciudad durante su 140° Aniversario.

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación, dio a conocer a la ganadora y el 
ganador de la elección de embajadores 
de Ushuaia. La misma, que se realizó a 
través de redes sociales, tuvo como ga-
nador a Omar Lemul y María José Pazos, 
quiénes representarán a la ciudad du-
rante su 140° Aniversario.

Los flamantes embajadores, que 

PRESENTARON A LOS NUEVOS 
EMBAJADORES DE USHUAIA

resultaron ganadores de una elección 
realizada a través de las redes socia-
les de la Municipalidad de Ushuaia, 
fueron parte de las y los postulados 
seleccionados por el Comité de la 
Secretaría de Cultura y Educación, 
espacio que incluye representantes 
de Antiguos Pobladores, Pueblos Ori-
ginarios y áreas del municipio. Pazos 
y Lemul representarán a la ciudad 

durante todo el año, participando de 
las actividades del desfile del 140° Ani-
versario.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, detalló que “es un orgullo 
para nosotros contar con dos embaja-
dores tan reconocidos por su rol activo 
en la comunidad y sabemos que repre-
sentarán a Ushuaia de la mejor forma. 
Desde el inicio de la gestión hemos 
cambiado el enfoque de esta elección, 
buscando reconocer y homenajear a 
aquellos y aquellas que día a día traba-
jan por una Ushuaia más igual e inclu-
siva”.

La flamante embajadora María José 
Pazos destaca por su rol activo en la 

ANIVERSARIO

defensa de los derechos, legislaciones y 
políticas públicas para las personas con 
discapacidad. Así, integra la Comisión 
de Discapacidad de Ushuaia desde 2015 
y es socia fundadora y actual presidenta 
de la Cooperadora de la Escuela Especial 
N° 1 “Kayú Chenén”.

Por su parte el nuevo embajador 
Omar Lemul es conocido en la ciudad 
por realizar campañas de conciencia so-
cial, ambiental y cultural. Así continúa 
su incansable labor de fomentar la so-
lidaridad y la participación activa de la 
comunidad en diversas temáticas. Este 
trabajo le valió ser declarado Ciudadano 
Destacado por el Concejo Deliberante 
de Ushuaia.

LA MUNICIPALIDAD MANTUVO 
UNA REUNIÓN CON LA 
CÁMARA DE COMERCIO 

El secretario de Gobierno de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia César Molina 
mantuvo con la Cámara de Comercio 
una reunión mensual de trabajo en la 
que abordaron temas vinculados a las 
inquietudes que presenta el sector y 
las acciones que lleva adelante el Eje-
cutivo municipal. 

“Es un trabajo articulado el que 
llevamos adelante, que es muy impor-
tante para la resolución de situaciones 
cotidianas del sector con las áreas que 
tienen incumbencia, como transpor-
te, carga logística, comercio y broma-
tología”.

La presidenta de la Cámara de Co-
mercio, Claudia Fernández junto a 
integrantes del sector participaron de 
una nueva reunión de trabajo. “Es la 
tercera reunión que mantenemos con 
regularidad desde que dispusimos te-
ner una reunión mensual y lo estamos 

cumpliendo”, expresó.
“En estos encuentros presentamos 

aquello que analizamos con todos 
nuestros socios, con los problemas que 
plantean y las posibles soluciones, y 
traemos a las autoridades todas las in-
quietudes”, dijo Claudia Fernández. 
“Nos llevamos también todas las res-
puestas y acciones del área y sabemos 
que se está trabajando fuertemente con 
todo lo que es bromatología, inspeccio-
nes, capacitaciones”.

Anunció además que “vamos a cola-
borar con la ‘Expo Ushuaia Ciudad Se-
gura’ que se prepara; estamos trabajan-
do en forma directa con la formación 
de mujeres carniceras, con el curso de 
soldadoras, con Defensa Civil organi-
zando con el Mes de Defensa Civil que 
será en noviembre y queremos instalar 
definitivamente el 103, porque es un 
número que salva vidas”.

USHUAIA
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El diputado de La Libertad Avanza circunscribió el conflicto universitario a una cuestión estrictamente salarial. Negó que las 
universidades corran peligro de cierre, como sostienen vastos sectores.

El diputado nacional Santiago Pauli, 
integrante del bloque La Libertad Avan-
za, fue categórico en su postura frente al 
conflicto que actualmente atraviesan las 
universidades públicas en Argentina, li-
mitando el eje de la problemática a una 
cuestión estrictamente salarial. 

En declaraciones por FM Master’s, 
Pauli sostuvo que las versiones que cir-
culan sobre un eventual cierre de uni-
versidades no tienen sustento y desesti-
mó la gravedad que se le adjudica desde 
distintos sectores.

“Lo que es real es que hay un recla-
mo salarial”, señaló el diputado, diferen-
ciando entre lo que él considera la ver-
dadera naturaleza del conflicto y lo que 
se afirma públicamente. En su análisis, 
la situación se ha reducido a un pedido 
de mejoras salariales por parte de los 
gremios docentes y no docentes, luego 
de que el reclamo por los gastos de fun-
cionamiento de las universidades fuera 
atendido con un incremento presupues-
tario del 270% para este año. Según Pau-
li, este aumento habría solucionado las 
dificultades en ese ámbito, pues no vol-
vió a escuchar demandas relacionadas a 
este punto, especialmente por parte de 
los rectores de las universidades.

La cuestión salarial, en cambio, per-
siste como el principal eje de la discu-
sión. Pauli destacó que las demandas de 
los gremios son legítimas, al igual que 
en cualquier otro sector, aunque subra-
yó que ya hubo una propuesta concreta 
de un 5,8% de aumento para octubre, la 
cual fue rechazada. “Todos trabajamos 
en distintos rubros y me parece bien que 
cada sector haga su reclamo salarial”, 
afirmó el legislador, al tiempo que insis-

tió en que la controversia no pone en 
riesgo la continuidad de las universida-
des nacionales.

Frente a las especulaciones que cir-
culan sobre el impacto que el conflicto 
podría tener en el futuro de la educa-
ción pública superior, Pauli fue enfá-
tico: “Las universidades nacionales no 
corren peligro. Esas cosas que se dicen 
no son ciertas”. El diputado negó que 
existan renuncias masivas de docentes 
o la necesidad de cerrar universidades 
como se ha llegado a afirmar en algu-
nos discursos. “¿Cuántos docentes han 
renunciado hoy? ¿Sucedió eso? ¿Se han 
ido? ¿Hay que cerrar las universidades? 
¿O es una discusión salarial?”, se pre-
guntó, buscando desacreditar los ar-
gumentos que apuntan a un escenario 
más alarmante.

El libertario también hizo referencia 
a la discusión del presupuesto nacio-
nal que se avecina, señalando que es el 
contexto adecuado para abordar estas 
cuestiones. Consideró “valioso” reu-
nirse con el ex rector de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (UNTdF) 
antes del debate presupuestario, ya que 
allí se definirán los recursos destinados 
a la educación superior. “A mí me pare-
ce muy valioso juntarse y escuchar de 
primera mano de las autoridades de la 
UNTdF previo a la discusión del presu-
puesto, porque en el presupuesto dis-
cutimos esto”, remarcó.

En cuanto a la reciente marcha en de-
fensa de las universidades, Pauli recordó 
que, previo a la movilización anterior, 
ya se había alcanzado un acuerdo par-
cial, pero la protesta se realizó de todas 
maneras. “Había dos reclamos: gastos 

de funcionamiento y aumento salarial. 
Los gastos de funcionamiento no están 
sobre la mesa de la discusión”, reiteró, 
dando a entender que el foco se ha tras-
ladado por completo a los salarios.

Por último, el legislador nacional se 
refirió al veto presidencial que generó 
gran controversia en los sectores edu-
cativos, aclarando que el mismo no 
implica un ataque a la universidad pú-
blica en general. “Este no es un veto al 
futuro de la universidad pública nacio-
nal. Eso es mentira”, sentenció, expli-
cando que la objeción se debe a una ley 
que proponía incrementos sin detallar 
su fuente de financiación. “Es la misma 

discusión que hemos dado sobre todos 
los temas”, concluyó.

En síntesis, la posición del diputado 
Santiago Pauli en este conflicto se cen-
tra en minimizar las dimensiones de la 
crisis y circunscribirla al ámbito de las 
negociaciones salariales, negando que 
las universidades enfrenten riesgos ma-
yores. 

Su postura marca una distancia nota-
ble con las preocupaciones expresadas 
por otros actores que alertan sobre el fu-
turo de la educación pública en Argenti-
na, y refuerza la estrategia de su espacio 
político de confrontar con las demandas 
del sector universitario.

FINANCIAMIENTO EDUCATIVO

PAULI NEGÓ QUE LAS UNIVERSIDADES 
CORRAN PELIGRO DE CIERRE
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Un Chevrolet Corsa se desbarrancó y quedó sobre el techo de una vivienda, sorprendiendo a su dueña. El conductor salió ileso 
tras el insólito accidente, que requirió una compleja operación para remover el vehículo.

El viernes en horas del mediodía, la 
ciudad de Ushuaia fue testigo de un ac-
cidente fuera de lo común que sorpren-
dió a los vecinos, cuando un Chevrolet 
Corsa terminó sobre el techo de una 
vivienda ubicada en la calle Perito Mo-
reno al 2200, en cercanías de la inter-
sección con Vito Dumas. El incidente, 
que afortunadamente no dejó heridos, 
involucró una serie de hechos insólitos 
que dejaron perplejos a testigos y auto-
ridades.

El vehículo, fuera de control, recorrió 
varios metros hasta desbarrancarse y 
acabar sobre la estructura de la casa, que 
se encontraba cuesta abajo. A raíz del 
impacto, la vivienda sufrió daños con-
siderables en el techo, aunque la mayor 
afectación fue el sobresalto que experi-
mentó su dueña, una mujer de 45 años, 
quien estaba en el interior al momento 
del siniestro. “Sentí un estruendo inex-
plicable que provenía del techo, y cuan-
do salí me encontré con un auto arriba y 
al conductor saliendo de adentro”, relató 
la propietaria aún sorprendida.

El conductor del automóvil, quien 
milagrosamente resultó ileso, fue asis-
tido por personal médico que acudió 
rápidamente al lugar tras recibir una 
alerta de emergencia. También la dueña 
de la casa fue revisada, pero más allá del 
shock, su estado de salud no presentaba 
complicaciones. El accidente, sin vícti-
mas que lamentar, dejó a todos perple-
jos por la forma en que el vehículo ter-

AUTO DESCONTROLADO TERMINÓ 
EN EL TECHO DE UNA CASA 

minó en esa posición tan inusual.
Las primeras declaraciones del 

conductor ofrecieron una explicación 
sobre lo sucedido. Según relató a la po-
licía y a la dueña de la casa, otro auto-
movilista lo había rebasado de manera 
imprudente, realizando una maniobra 
a gran velocidad que lo obligó a reac-
cionar bruscamente. En su intento por 
esquivar al otro vehículo, perdió el con-
trol del Corsa, lo que terminó en el des-
barrancamiento y posterior colisión 
con la vivienda. “Fue todo muy rápido. 
Me sobresalté y no pude evitar el acci-
dente”, explicó el hombre, quien tenía 

toda su documentación en regla.
Tanto el conductor como la dueña 

de la vivienda fueron asesorados por la 
policía para gestionar los trámites co-
rrespondientes con sus aseguradoras, 
dado lo inusual de la situación. Mien-
tras tanto, se notificó a Tránsito Muni-
cipal, que se encargó de coordinar la 
compleja tarea de retirar el vehículo del 
techo. La operación, que implicó el uso 
de grúas especializadas, demandó va-

rias horas debido a las dificultades para 
acceder al lugar y remover el coche de 
forma segura.

Este tipo de accidentes, aunque 
parezcan sacados de una película de 
ficción, no son totalmente ajenos a 
Ushuaia, una ciudad marcada por su to-
pografía con pendientes pronunciadas y 
casas ubicadas en desniveles. De hecho, 
no es la primera vez que ocurre un si-
niestro de estas características. 

En 2022, un suceso similar se regis-
tró cuando un Ford KA, tras perder el 
control en la curva del Piquillín, cayó 
por una pendiente y volcó, terminando 
en el patio de una vivienda cercana. En 
esa ocasión, el conductor, Oscar Alber-
to Lobo, de 58 años, también salió ileso 
del accidente, aunque el operativo para 
retirar el auto demandó varias horas de 
trabajo.

Ambos accidentes resaltan los ries-
gos que conlleva la conducción en una 
ciudad como Ushuaia, donde las con-
diciones geográficas sumadas a ma-
niobras imprudentes pueden resultar 
en situaciones tan inesperadas como 
peligrosas. Afortunadamente, en esta 
ocasión no hubo que lamentar víctimas, 
pero los daños materiales y el susto para 
la propietaria de la vivienda serán difíci-
les de olvidar.

INSÓLITO ACCIDENTE EN USHUAIA

Recordamos a la comunidad que el paso por la Pasarela, se 

encuentra prohibido por su seguridad y cuidado, actualmente 

ésta obra se encuentra pausada por la veda invernal.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 

comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-

15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 

LA MUNICIPALIDAD 
ACOMPAÑÓ LA REALIZACIÓN 
DE LA FERIA VINOS AL SUR 

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Turismo, 
acompañó la realización de la Feria 
Vinos al Sur Ushuaia 2024 que re-
unió a más de 50 bodegas de la Ar-
gentina y contó con la presencia de 
reconocidos enólogos y sommeliers.

La titular de Turismo del Muni-
cipio, Viviana Manfredotti, felicitó 
a los organizadores de la sexta edi-
ción de la Feria “por su compromi-
so y responsabilidad social” ya que 
“llevan la acción en conjunto con 
distintos organismos de educación 

inclusiva que también forman parte 
de la organización del evento”.

En ese marco, la funcionaria en-
tregó una distinción  a la Escuela de 
Educación Integral (EDEI) en nom-
bre del intendente Walter Vuoto en 
reconocimiento a la colaboración 
y participación en la Feria, y “por el 
esfuerzo y compromiso en pos de la 
inclusión y por una Ushuaia sin ba-
rreras”. Además, entregó reconoci-
mientos a los dueños de las bodegas 
que estuvieron presentes en la edi-
ción 2024.

USHUAIA
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CONFLICTO

El ministro de Educación de la provincia confirmó que gestiona una licitación para suplantar a una de las cooperativas que 
realizan la limpieza en escuelas secundarias, que interrumpió unilateralmente las tareas ante el rechazo del aumento del valor 
de la hora de trabajo pretendido.

El ministro de Educación de la pro-
vincia, Pablo López Silva, manifestó pú-
blicamente su postura ante el conflicto 
generado con una de las cooperativas 
que actualmente se encargan de la lim-
pieza en las escuelas secundarias públi-
cas. El desencadenante, según afirmó 
en FM Master’s, fue una comunicación 
de esa cooperativa de incremento en el 
valor de la hora de trabajo, medida que 
fue tomada de manera unilateral y que 
derivó en la suspensión del servicio por 
parte de dicha organización, al respon-
dérsele negativamente su pretensión.

Según explicó López Silva, la comuni-
cación oficial con la cooperativa involu-
crada comenzó hace pocos días, cuando 
recibió un correo electrónico informán-
dole sobre el aumento en el precio por 
hora de trabajo. “Hará 4 o 5 días atrás re-
cibí un correo electrónico en el cual una 
de las cooperativas que tiene a cargo la 
limpieza de las instituciones educativas 
me solicitaba que a partir de este mes 
iba a aumentar el valor de la hora de tra-
bajo, que lo hicieron de manera unilate-
ral”, señaló el ministro. 

El aumento solicitado por la coopera-
tiva era significativo, pasando de $2.200 
a $3.750 por hora. Ante este planteo, el 
gobierno provincial respondió que el 
monto solicitado era inasequible para 
las finanzas provinciales. “Yo respondo 
que ese monto que estaban pidiendo, no 
lo podríamos afrontar”, afirmó.

Tras la negativa del gobierno, la coo-
perativa en cuestión tomó la decisión 
de interrumpir el servicio de limpieza, 
lo que afectó directamente la higiene en 
varias instituciones educativas. 

Además, según López Silva, la misma 
cooperativa expresó que no tendría in-

GOBIERNO QUIERE REEMPLAZAR A UNA 
COOPERATIVA QUE LIMPIA ESCUELAS

convenientes en que otra entidad asu-
miera la tarea. “Ellos responden que a 
partir de ese momento suspendían el 
servicio, inclusive que ellos no tenían 
ningún tipo de inconveniente, esto sa-
lió en sus redes también, que pueda ser 
absorbido ese trabajo por otra coope-
rativa”, explicó el funcionario.

Ante esta situación, el Ministerio 
de Educación se encuentra gestionan-
do una licitación para reemplazar a 
la cooperativa, una de las que actual-
mente prestan el servicio de limpieza 
en las escuelas secundarias. 

El ministro dejó en claro que su 
prioridad es asegurar que el servicio 
de limpieza continúe sin interrupcio-
nes, al tiempo que busca una solución 
alternativa que no implique aceptar 
las demandas económicas planteadas. 
“Nosotros tenemos que garantizar el 
servicio de la limpieza, ya que no po-
demos acordar con ellos el precio que 
ellos pretenden, así que estamos traba-
jando para dar respuesta a las escuelas, 
esperando que prontamente la lici-
tación salga y ahí seguramente se ha-
rán cargo las cooperativas que reúnan 
los requisitos y que hayan presentado 
toda la documentación para ganar la 
licitación”, detalló López Silva.

El funcionario también indicó que, 
desde el momento en que se presentó 
el conflicto, el gobierno ha estado tra-
bajando para garantizar la continuidad 
del servicio en las escuelas afectadas. 
“Desde el primer momento estamos 
trabajando para que esto que se ha 
presentado estos días, vaya mejorando 
y cubrir toda esa necesidad de limpie-
za que tenemos en la ciudad, puntual-
mente en los colegios”, declaró, subra-

yando la necesidad de que alumnos y 
docentes cuenten con un entorno ade-
cuado para el desarrollo de sus activi-
dades educativas.

Además, adelantó que está previsto 
un encuentro con una nueva coopera-
tiva, que podría asumir la prestación 
del servicio de limpieza en las escuelas 
a partir de esta semana. “Me voy a re-
unir con la gente que está trabajando 
con la cooperativa nueva, a ver si ya tie-

nen todo como para que el día lunes esto 
esté totalmente solucionado”, afirmó fi-
nalmente el ministro Pablo López Silva.

En resumen, el conflicto entre el go-
bierno provincial y la cooperativa de 
limpieza aludida, derivó en la decisión 
del Ministerio de Educación de buscar 
solución mediante una nueva licitación 
para garantizar el servicio en las escuelas 
públicas, bajo condiciones económicas 
más viables.

EDICTO JUDICIAL 

El Juzgado Provincial de Primera Instancia en lo Civil y Comercial 
N° 1, Distrito Judicial Norte, a cargo del Dr. HORACIO D. BOCCARDO, 
Pro Secretaria Interina a cargo de la Dra. CAMILA L. ALMONACID, 
comunica por el término de dos (2) días, en los autos caratulados 
“ESTANCIAS DE PATAGONIA S.A. c/ ZUÑIGA ALVAREZ MARIA 
SOLEDAD s/ EJECUTIVO” Expediente N° 41578/2023, que la Perito 
Martillera Aurelia Liliana MEDINA, subastara el día 18 de Octubre 
de 2024 a las 16 horas, en el domicilio sito en calle Edison N° 1250 de 
esta ciudad de Rio Grande, siendo los días 16 y 17 de Octubre en el 
horario de 12 a 16 horas la exhibición del siguiente bien: 

Un (1) Inmueble, Nomenclatura Catastral Sección P -Macizo 80 

— Parcela 1 - Matrícula I-A-17704, sito en calle VGM-GABRIELLI 

Fabian Mario N° 710 esquina VGM-CAO Julio Ruben; Barrio 

COSTA NORTE de la ciudad de Rio Grande. Superficie Terreno 
Baldío: 296,24 m2. Con estacas de referencia, rellenado con 

ripio; libre de todo tipo de construcción.  

Base: PESOS QUINIENTOS CUARENTA Y UN MIL QUINIENTOS 
TREINTA Y DOS CON CINCUENTA Y CINCO CENTAVOS ($ 
541.532,55) - AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR - En PESOS y 
en EFECTIVO mediante TRANSFERENCIA BANCARIA al CBU del 
EXPEDIENTE - SEÑA 10%-COMISION 3%-SELLADO DE LEY 1%, 
dichos montos deberán integrarse en el acto de la Subasta.  

El bien inmueble adeuda a Rentas Municipal la suma de $ 
76.334,84 al 28/06/2024. Dichas deudas son a cargo del comprador 
como así también los gastos de Inscripción.  

El comprador deberá constituir domicilio en el radio del Juzgado.  
El 90% de Saldo deberá ser depositado a los cinco (5) días de 

aprobada la Subasta Judicialmente, mediante depósito judicial en 
el Banco de la Provincia de Tierra del Fuego, Sucursal Rio Grande a 
cuenta de autos y a la orden de este Juzgado.  

Rio Grande, 30 de Septiembre de 2024.- 
Para ser publicado por el término de dos (2) días en el Boletín 

Oficial de la Provincia y Diario de mayor circulación.- 

CAMILA L. ALMONACID - Prosecretaria Interina
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La Municipalidad de Ushuaia, en el marco del 140° Aniversario de la ciudad, llevó adelante en el Microestadio José “Cochocho” 
Vargas la tradicional cena de agasajo a antiguos y pioneros pobladores.

De la tradicional propuesta que se 
realiza junto a la Comisión de Antiguos 
y Pioneros Pobladores, participaron el 
intendente de la ciudad, Walter Vuo-
to, la vicegobernadora de la Provincia, 
Mónica Urquiza, la senadora María 
Eugenia Duré, la diputada Carolina 
Yutrovic, la legisladora Victoria Vuo-
to, concejales, representantes de las 
Fuerzas Armadas, de Seguridad, ins-
tituciones centenarias, funcionarios y 
funcionarias municipales y vecinos y 
vecinas. Asimismo se presentó a la fla-

SE REALIZÓ LA CENA DE ANTIGUOS POBLADORES

mante embajadora y embajador de la 
ciudad: María José Pazos y Omar Le-
mul, quiénes representarán a la ciu-
dad durante este aniversario.

Durante la noche, se realizaron 
una serie de homenajes a Guillermo 
Raúl María Pérez “Macoco”, Juana 
Susana Larroza “Susy” y Luz Garea 
“Pitty” que han aportado significati-
vamente en la construcción y desa-
rrollo de Ushuaia.

Vuoto resaltó que “en estos 140 
años de nuestra querida ciudad 

quiero hacer una pequeña reflexión. 
Cuando miramos el pasado, y recons-
truimos nuestra historia, vemos la de 
familias pioneras, de nuestras Fuer-
zas Armadas y de Seguridad. No es 
solo el cumpleaños de Ushuaia, sino 
de Prefectura y Armada, que han sido 
una parte fundamental en la historia 
de nuestra ciudad”.

“Dicen que las ciudades tiene el 
carácter de los pueblos que la fun-
daron. Estas familias que llegaron 
hace 120 o 140 años fueron guerre-

ras, convencidas que Ushuaia iba a 
crecer y ser una ciudad que nos hace 
sentir orgullosos en todo el mundo y 
para la que hay solo palabras bellas. 
Por eso, brindo por los que ya no es-
tán o están con nosotros a través de 
todos ustedes: hijos, hijas, nietos, nie-
tas, sobrinos y sobrinas de las fami-
lias pioneras. Brindo porque Ushuaia 
va a sobrepasar cualquier adversidad 
social o económica porque tiene el 
carácter de sus pioneros” concluyó el 
intendente capitalino.

USHUAIA
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La concejal de Río Grande Guadalupe Zamora propuso revisar la concesión de Camuzzi Gas del Sur y avanzar hacia una 
administración local del gas, con el fin de reducir costos y asegurar tarifas que reflejen la producción fueguina del recurso.

La concejal de Río Grande, Guada-
lupe Zamora, del Movimiento Popular 
Fueguino, propuso revisar la conce-
sión de la empresa Camuzzi Gas del 
Sur, la actual distribuidora del gas do-
miciliario en Tierra del Fuego. 

Zamora planteó la necesidad de 
que la provincia tome control local 
sobre la gestión de este recurso, argu-
mentando que las tarifas actuales son 
desproporcionadas y no reflejan el he-
cho de que el gas es producido en la 
misma provincia. 

El llamado surge en respuesta a las 
preocupaciones sobre los elevados 
costos que enfrentan los usuarios, lo 
que ha generado un debate sobre la 
conveniencia de mantener la conce-
sión actual o avanzar hacia un modelo 
de gestión provincial.

Zamora fue enfática al señalar que 
los fueguinos deberían tener un es-
quema tarifario más justo, acorde con 
la producción local del gas. “Debemos 
analizar seriamente la posibilidad de 
revertir la actual concesión de Ca-
muzzi. Es importante que los fuegui-
nos comprendan que el gas que consu-
mimos es nuestro, no lo recibimos de 
otra provincia, y las tarifas que se están 
cobrando no tienen en cuenta esta rea-
lidad”, explicó la edil. 

Su argumento central radica en que, 
al ser Tierra del Fuego una provincia 
productora de gas, los habitantes no 
deberían pagar precios similares a los 
que se cobran en regiones que depen-
den de la importación de este recurso.

En este contexto, hizo un llamado a 
explorar alternativas para una gestión 
local del gas, con el objetivo de esta-
blecer tarifas que no solo cubran los 
costos operativos de la distribución, 
sino que también resulten más justas 
para los usuarios. “Creo que debemos 
explorar la posibilidad de gestionar lo-
calmente el recurso, con un esquema 
tarifario que no solo cubra los costos 

operativos de la distribución, sino 
que también sea justo para los usua-
rios”, señaló. 

La concejal hizo hincapié en la im-
portancia del gas en la vida cotidiana 
de los fueguinos, particularmente de-
bido al clima extremo de la provincia, 
lo que aumenta la necesidad de un ac-
ceso equitativo y a precios accesibles.

Uno de los puntos más críticos de 
su propuesta es la contradicción que 
percibe en el hecho de que los habi-
tantes de Tierra del Fuego paguen ta-
rifas elevadas, a pesar de que el recur-

so es de origen local. “Es absurdo que 
los ciudadanos paguen tarifas como 
si el gas viniera de otra provincia”, 
afirmó, añadiendo que esta situa-
ción debe ser analizada tanto por los 
consumidores como por los actores 
políticos. Según Zamora, la discusión 
sobre las tarifas del gas debe ser abor-
dada de manera integral, con el ob-
jetivo de encontrar una solución que 
beneficie a todos los fueguinos.

La concejal también subrayó la 
importancia de garantizar que cual-
quier sistema de distribución de gas, 

sea a través de la concesión actual o 
de una futura gestión local, asegure la 
eficiencia y sostenibilidad del servicio. 
En su opinión, más allá de las tarifas, 
es fundamental que la distribución del 
gas sea gestionada de manera respon-
sable, sin comprometer la calidad del 
servicio ni los costos operativos. “Cual-
quier cambio debe basarse en la capa-
cidad de operar de manera eficiente y 
garantizar que los costos de distribu-
ción se mantengan justos para todos 
los ciudadanos”, puntualizó.

En sus declaraciones, Zamora mani-
festó que este debate debe ser aborda-
do con seriedad y responsabilidad, ins-
tando a los distintos sectores políticos 
y sociales a participar en la discusión. 
Su objetivo es que se tome una decisión 
que permita no solo asegurar tarifas 
más accesibles, sino también mejorar 
la seguridad energética de la provincia. 
“Este es un tema que debemos abordar 
con responsabilidad y compromiso. Es 
un debate que está pendiente y que de-
bemos impulsar desde todos los secto-
res para garantizar que los habitantes 
de Tierra del Fuego accedan al gas a 
precios que reflejen la realidad de que 
es un recurso propio”, concluyó.

La propuesta de la concejal Gua-
dalupe Zamora pone sobre la mesa la 
posibilidad de que Tierra del Fuego 
se convierta en un ejemplo de auto-
gestión de sus recursos energéticos, 
en línea con otras provincias que han 
avanzado en la gestión local de sus re-
cursos. El planteo también abre inte-
rrogantes sobre la viabilidad técnica y 
financiera de asumir la distribución del 
gas, así como los desafíos que implica-
ría la transición hacia un nuevo mode-
lo de gestión. 

En este sentido, la revisión de la 
concesión de Camuzzi, como sugirió la 
edil, podría ser el primer paso hacia un 
replanteo integral de la política ener-
gética en la provincia.

GESTIÓN LOCAL DEL GAS

IMPULSAN REVISAR LA CONCESIÓN DE 
CAMUZZI ANTE LAS ALTAS TARIFAS
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La Municipalidad de Ushuaia llevó a 
cabo la semana pasada una nueva edi-
ción de la jornada internacional de cas-
tración de perros, con un notable éxito 
en la convocatoria a pesar de las condi-
ciones climáticas. Este evento, impulsa-
do por la Dirección de Zoonosis, forma 
parte de un programa latinoamericano 
que promueve la tenencia responsable 
de mascotas y se ha convertido en una 
política pública recurrente en la ciudad.

Eric García, subsecretario de Desa-
rrollo Comunitario del municipio, des-
tacó por FM Master’s la relevancia de 
esta iniciativa y recordó que la misma se 
realiza en consonancia con los esfuerzos 
globales para el control poblacional de 
animales. “Esta castración es un progra-
ma latinoamericano que es de pro te-
nencia animal. Estamos contentos más 
allá del clima, pero la gente se ha acer-
cado, es una buena medida que siempre 
desde la gestión del intendente partici-
pamos, ya esta es la tercera”, afirmó. 

Además, subrayó que quienes no 
lograron participar en esta jornada ma-
siva aún pueden acceder a los servicios 

EXITOSA JORNADA INTERNACIONAL 
DE CASTRACIÓN DE PERRITOS

diarios que ofrece la Dirección de Zoo-
nosis, donde se asignan 16 turnos dia-
rios, divididos entre la mañana y la tar-
de. Para facilitar el acceso, los vecinos 
pueden comunicarse directamente el 
422377 o a través del correo electróni-
co dir.zoonosis@ushuaia.gob.ar, o ins-
cribirse mediante formularios online, 
utilizando un código QR disponible en 
distintos comercios locales.

La jornada, enmarcada en un pro-
grama de castración de alcance conti-
nental, estuvo enfocada exclusivamen-
te en canes, aunque García aclaró que 
“diariamente en la Dirección de Zoono-
sis es canina y felina”, y que todos los 
servicios de castración que se brindan 
son totalmente gratuitos. 

En este sentido, remarcó la impor-
tancia de continuar promoviendo la 
castración como una medida central 
dentro de las políticas de control po-
blacional, pero también reconoció que 
queda mucho camino por recorrer: 
“Vemos un avance, vemos que falta 
bastante, pero que los vecinos y veci-
nas van tomando conciencia de lo que 

son las políticas públicas que se van 
largando en distintos sectores, no solo 
de la Municipalidad de Ushuaia, sino 
gobierno de la provincia y otras ONG y 
asociaciones de la sociedad civil”.

El subsecretario subrayó que, más 
allá de la castración, se está trabajando 
en la concientización sobre la tenencia 
responsable, lo cual incluye una serie de 
actividades y programas que se vienen 
desarrollando de manera constante. 
“Lo que estamos haciendo es teniendo 
un programa de difusión, de concien-
tización y de prevención de cuáles son 
las medidas que se deben tomar para 
que un animalito doméstico de com-
pañía esté de la mejor forma. En ese 
trabajo estamos organizando eventos 
constantemente”, detalló. Estas accio-
nes incluyen desde la organización de 
charlas hasta la promoción de políticas 
orientadas a mejorar la calidad de vida 
de los animales de compañía.

El subsecretario de Desarrollo Comunitario del Municipio compartió detalles de la reciente jornada internacional de castración 
de perros de la Dirección de Zoonosis. Repasó algunas medidas que desde su área se implementan en impulso de la tenencia 
responsable de mascotas.

En cuanto a los desafíos pendientes, 
hizo hincapié en que la castración es 
solo uno de los aspectos a abordar den-
tro de una política integral para la ges-
tión responsable de animales. “Respecto 
a la castración de animales, creo que nos 
falta mucho, pero estamos avanzando, 
los pasos deben ser en forma corta, pero 
segura, se tiene que seguir abarcando to-
das las aristas del problema, no es sola-
mente uno, la castración es una de ellas, 
después charlas y programas de tenen-
cia responsable y creo que de a poco se 
va a ir avanzando”, concluyó Eric García.

La jornada internacional de castra-
ción no solo refuerza el compromiso 
de la ciudad con el bienestar animal, 
sino que también muestra un creciente 
interés por parte de la comunidad en 
sumarse a estas iniciativas, reflejando 
un cambio gradual hacia una mayor 
responsabilidad en la tenencia de mas-
cotas.

MUNICIPALIDAD DE USHUAIA
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EL ADIÓS A UN GRANDE

USHUAIA.- A los 74 años de edad nos dejó el ushuaiense Norberto Pavlov, leyenda pura del deporte motor de la isla, con un 
arraigo absoluto a su Tierra del Fuego y pilar fundamental tanto del rally como el karting. Fue despedido ante una gran cantidad 
de gente que se acercó para acompañar a su familia, dejando una huella imposible de borrar.

Un nuevo ángel va hacia el cielo. El 
apellido Pavlov es grande, sin lugar a 
dudas. Mucho de ello viene por parte 
de Norberto, el “Maestro”, el piloto de 
rally, dirigente de Ushuaia y padre que 
nos ha dejado un vacío enorme este fin 
de semana.

Un legado impresionante, no solo 
con su familia, inmersa de lleno en el 
mundo del deporte motor fueguino, 
sino también por su trato especial ha-
cia los demás. Buena persona, gentil 
y predispuesto a ayudar en todo mo-
mento, dejó una marca que permane-
cerá de por vida en todos los que algu-
na vez lo conocieron.

A días de lo que va a ser su carrera 
homenaje, organizada por APITUR, el 
“Viejito” decidió partir. Una asociación 
que lo vio en sus mejores momentos, 
donde transcurrió años de gloria y con 
la cual siempre se identificó, par a par 
junto a “Lapicito” Peix.

Eso lo llevó a ser uno de los gana-
dores, en años consecutivos, del Gran 
Premio de la Hermandad. Compartió 
junto a los históricos referentes de la 
disciplina, contemporáneo de Daniel 
Preto u Horacio Zentner, entre otros, 
forjando una relación estrecha y ge-
nuina. Como así también con Rolo Bal-
maceda, quizás su compañero más fiel 

¡HASTA SIEMPRE, MAESTRO!

arriba del auto, además de ser tío de 
sus hijos.

Y si de familia hablamos, se dio 

el gusto de cumplir en vida sueños, 
como correr junto a Emilio en la buta-
ca derecha, verlos campeones en dis-

tintas disciplinas y celebrar no solo las 
coronas de APITUR, sino también la 
obtención del Gran Premio de la Her-
mandad en 2023.

APKU 2000, el karting, su otra pa-
sión donde deja una marca para la his-
toria, siendo presidente hasta que sus 
hijos Emilio y Juan Manuel tomaron 
el mando, siendo el mayor de todos, 
quien capitanea actualmente la máxi-
ma entidad de la provincia.

“Es que ni la suma de todo lo que 
creí que pudo ser amor superará ja-
más, nunca, el amor que nos tuvimos. 
Nos bendijo la vida con nuestros hijos 
y eso es la dimensión del más gigan-
te sentimiento en el universo. Hasta 
siempre mi gran amor, mi gran amigo, 
mi socio de vida y aventuras, mi socio 
y compañero infinito. Serás siempre 
nuestro ejemplo, el #1, el campeón. 
Mi Norbertito, viejito picarón. Ahora, 
nuestro guardián. Gracias por todo eso 
que solo vos y yo sabemos y que nos 
une por siempre”, así lo despidió Clau-
dia Balmaceda, pilar fundamental en 
su familia y compañera total del gran 
Norberto.

Una estrella más nos guiará desde 
arriba. Como la de Gusty Carrasco o 
Gustavo Orione. Norberto, un maestro 
que seguirá enseñando. Para siempre.

Norberto Luis Pavlov (1950-2024)



  TIEMPO FUEGUINO | 7 de Octubre de 202414 | 

El Ministerio de Educación informa que se encuentran abiertas las inscripciones a las Escuelas Experimentales de la Provincia 
para el ciclo lectivo 2025, para niñas y niños que cumplan los 3 años de edad hasta el 30 de junio del año entrante.

Interesados en inscripciones y co-
nocer requisitos deberán acercarse a 
las instituciones en las fechas estable-
cidas por cada una de ellas o comuni-
carse a través de sus contactos, los cua-
les se brindan a continuación.

USHUAIA
-Escuela Experimental “Las Len-

gas” (Chubut 1857) Tel: (2901) 443112 
– 15408037, de 14 a 15 horas. Email: es-
clengas@tierradelfuego.gov.ar

- Escuela Experimental “La Bahía” 
(Natalie Goodall y Cabo San Pío. Valle 
de Andorra) Tel: (2901) 15604652, de 
13:45 a 14:45 horas. Email: labahiaes-
cuela@gmail.com

- Escuela Experimental “Los Alakalu-
fes” (Los Senecios 150) Teléfono: (2901) 
436921- 15600495, de 14:00 a 15:00 ho-
ras, hasta el 10 de octubre.  Email: es-
cuelalosalakalufes@hotmail.com

- Escuela Experimental “Los Cala-
fates” (Del Mar 1982) Teléfonos: (2901) 
440343. Inscripciones del 7 al 17 de oc-
tubre, de 13 a 14 horas. Email: escueli-
taloscalafates@gmail.com

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA 
LAS ESCUELAS EXPERIMENTALES

- Escuela Experimental “Las Ga-
viotas” (San Luis 2775 esq. Misiones. 
Alakalufes II) Teléfono: (2901) 508242. 
Inscripciones del 14 al 25 de octubre, 
de 14 a 14:30 horas. Email: escuelaex-
perimentallasgaviotas@gmail.com

- Escuela Experimental “El Faro” 
(Los Senecios 150) Teléfono: (2901) 
15600495. Inscripciones del 21 al 24 
de octubre y del 28 al 31 de octubre, de 
18:30 a 19:30 horas. Email: escuelael-
faro2019@gmail.com

- Jardín Maternal “Los Zorzales” 
(Centro Cultural Actuar. Independen-
cia 700-798) Teléfono: (2901) 480103, 
para niñas y niños desde 7 meses que 
cumplan del 1 de marzo y hasta 2 años 
al 30 de junio 2025. Las inscripciones 
se realizan del 19 al 22 de noviembre 
de 13:00 a 14:00 horas. Email: jardin-
maternalloszorzales@gmail.com

-Instituto de Educación Superior 
“Terra Nova” (Chubut 1857). Brinda 
Profesorados de Nivel Inicial y de Nivel 
Primario. Tel. (2901) 586768 – 487403 
– 468793 – 443112. Inscripciones del 
09 al 13 de diciembre 2024 y del 17 al 

28 de febrero 2025 de 10 a 12 horas. 
Email: instituto.terranova@ushuaia.
gob.ar | institutoterranovaushuaia@
gmail.com

RÍO GRANDE
-Escuela Experimental “Los 

Cauquenes” (Garibaldi Honte y 
Díaz Chara. Chacra IV). Teléfono: 
(02964)444648. Inscripciones del 28 

de octubre al 01 de noviembre, de14 a 
16 horas. Email: escuelaloscauquenes@
gmail.com

TOLHUIN
-Escuela Experimental “Los Ñires” 

(Ramón Carrillo 1688) Teléfono: (2901) 
408521. Inscripciones del 28 de octu-
bre al 1 de noviembre, de 14 a 15 horas. 
Email: escuelalosnires@gmail.com

CICLO LECTIVO 2025

CUÁLES SERÁN CALLES 
CORTADAS Y HABILITADAS PARA 
EL PRÓXIMO 12 DE OCTUBRE

La Municipalidad de Ushuaia dis-
puso un esquema de tránsito para el 
día 12 de octubre en que se celebrará 
el 140° aniversario de la ciudad con el 
tradicional desfile. La avenida Maipú 
estará totalmente cortada al tránsito 
entre Yaganes y Onas desde las 8 has-
ta las 17 horas. También estarán cor-
tados los accesos por las calles trans-
versales.

Como alternativa al corte, se dis-
puso habilitar la avenida Prefectura 
Naval como doble mano, en el tramo 
que va desde Yaganes  hasta la calle 
José Tieri, que circunda el espacio de 

la plaza Gendarmería Nacional, desde 
donde se retomará la circulación por 
Maipú, a la altura de Onas.

El tránsito que se dirige desde la 
rotonda del CADIC por avenida Garra-
muño, deberá tener en cuenta que se 
reducirá la vía de circulación, ya que 
estará habilitada la doble mano desde 
el punto de ingreso a la pasarela Fique y 
hasta Yaganes.

Se solicita circular con precaución. 
Toda el área afectada estará señalizada 
y personal de la Dirección de Tránsito 
estará realizando las tareas correspon-
dientes.

ANIVERSARIO USHUAIA
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La diputada de Unión por la Patria anticipó las acciones que desde la oposición parlamentaria van a instrumentar para resistir el 
veto de Javier Milei al financiamiento de las universidades públicas.

La diputada nacional Andrea Frei-
tes, representante de Tierra del Fuego 
por el bloque de Unión por la Patria, 
tomó postura en contra del veto pre-
sidencial a la Ley de financiamiento 
de las universidades públicas. Según 
dijo la legisladora, por FM Master’s, la 
oposición en el Congreso se encuen-
tra trabajando en la articulación de los 
consensos necesarios para resistir la 
medida impulsada por el presidente Ja-
vier Milei, en un contexto de gran pre-
ocupación por el impacto que podría 
tener en la educación superior del país.

Freites señaló que desde el momen-
to en que se conoció el veto, comenza-
ron las conversaciones y las acciones 
para rechazarlo. “Desde que salió el 
veto, esa madrugada, los teléfonos iban 
y venían. Yo veo mucho más factible re-
chazar el veto. La Cámara de Diputados 
es lo más complejo”, expresó la diputa-
da, adelantando que el desafío mayor 
estará en lograr los votos suficientes en 
la cámara baja, donde las posiciones 
suelen ser más polarizadas.

La parlamentaria fueguina detalló 
que diversas fuerzas políticas, incluidas 
aquellas que no forman parte de Unión 
por la Patria, solicitaron formalmente 
una sesión para tratar el tema. “Ingre-
saron notas de solicitud de sesión para 
el día miércoles, una nota donde está la 
gente de Encuentro Federal, Coalición 
Cívica, el Movimiento Popular Neuqui-
no. Nosotros como Unión por la Patria 
ingresamos otra, el radicalismo ingresó 
otra nota”, explicó Freites, en referen-
cia a la amplia variedad de bloques que 
buscan unirse para frenar el veto presi-
dencial.

Uno de los puntos clave de este con-
flicto es el artículo 27, que establece la 
suspensión del financiamiento de las 
universidades públicas. Para Freites, 
este artículo refleja una intención cla-
ra de desviar los fondos destinados a la 
educación superior. “Hay que sacar ese 
artículo 27 que lo que hace suspender 
el financiamiento, porque la verdad de 
dónde salen los recursos está. Lo que 
hay es una intención de suspender ese 
financiamiento, desviar esos fondos 
que ya se recaudan”, enfatizó, subra-
yando que el problema no es la falta de 
recursos, sino la redistribución de los 
mismos.

En este escenario, Freites consideró 
que es fundamental establecer acuer-
dos con distintos sectores del arco po-
lítico. “Nosotros vamos a ir muy firmes 
con el rechazo porque venimos traba-
jando los consensos con todos, incluso 
hablando con diputadas y diputados 
del PRO”, sostuvo, haciendo hincapié 
en que, a pesar de las diferencias ideo-
lógicas, hay un acuerdo general sobre 
la importancia de proteger el financia-
miento de la educación pública.

La diputada también criticó la posi-
bilidad de que el gobierno judicialice la 
cuestión, lo cual, a su juicio, sería una 
maniobra para evitar el tratamiento 

“HAREMOS EL TRABAJO QUE TENEMOS 
QUE HACER PARA EL RECHAZO”

parlamentario del veto. “Considera-
mos que estaríamos llegando con el 
número y creo que el gobierno tam-
bién lo sabe, por eso hoy (viernes) sale 
con esta ridiculez de que va a judiciali-
zar. En todo caso será cuando tratemos 
el Presupuesto del Ejecutivo nacional, 
cuando veamos de dónde salen esos 
recursos”, afirmó Freites, sugiriendo 
que el Ejecutivo podría estar utilizan-

do estrategias dilatorias.
En su análisis, la marcha del 2 de 

octubre, convocada en defensa de la 
universidad pública, fue un punto de 
inflexión que fortaleció el reclamo 
social y político. “Me parece que la 
marcha del 2 fue importante, porque 
todos los diputados y diputadas, sena-
dores y senadoras tienen que volver a 
sus provincias, los están esperando. La 

gente hoy dice lo que le parece, que me 
parece bárbaro esto”, dijo la diputada, 
remarcando el peso de la opinión públi-
ca en este debate.

Freites dejó en claro que la oposición 
no busca desestabilizar al gobierno, 
sino actuar en defensa de un sistema 
educativo que consideran fundamental 
para el país. “Es importante poder con-
sensuar. Acá no es desestabilizar a un 
gobierno, sino poner un freno porque 
realmente ya de gris estamos pasando a 
un tono demasiado oscuro”, reflexionó, 
en un llamado a la reflexión sobre las 
consecuencias de las políticas impulsa-
das por el Ejecutivo.

Finalmente, la diputada expresó su 
confianza en que la oposición logrará 
el rechazo del veto. “Nosotros haremos 
el trabajo que tenemos que hacer para 
lograr el rechazo en la Cámara de Di-
putados. La respuesta a este veto fue el 
llamado inmediato para la sesión del 
miércoles. El Ejecutivo tiene los recur-
sos para convencer, pero confiamos en 
que vamos a poder avanzar con el re-
chazo del veto”, concluyó la diputada 
Andrea Freites, reafirmando su postura 
en defensa del financiamiento universi-
tario.

El desenlace de esta confrontación 
entre el Legislativo y el Ejecutivo será 
crucial no solo para las universidades 
públicas, sino para el panorama políti-
co en su conjunto, dado que el financia-
miento educativo es un tema que movi-
liza a dirigentes y ciudadanía.

DIPUTADA ANDREA FREITES
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LAS PALABRAS DEL 
EXMANDATARIO PUEDEN SER 

INTERPRETADAS COMO UN 
GUIÑO HACIA EL EJECUTIVO, 

TRAS VARIOS DíAS EN LAS 
QUE LA RELACIÓN ENTRE 

LOS LIBERTARIOS Y EL PRO 
TRANSITÓ POR CAMINOS 

SINUOSOS QUE HASTA 
INCLUYÓ UN SORPRESIVO 
ENCUENTRO ENTRE MACRI 

Y EL ASESOR PRESIDENCIAL 
SANTIAGO CAPUTO.

En una semana clave para el Gobierno por el veto presidencial de la Ley de financiamiento universitario, el exmandatario publicó 
una carta en redes sociales con críticas a la UBA y al kirchnerismo

MACRI ADELANTÓ SU APOYO AL VETO CONTRA 
EL FINANCIAMIENTO UNIVERSITARIO

Mientras el Gobierno espera conso-
lidar el apoyo del PRO para sostener el 
veto presidencial a la Ley de financia-
miento universitario, el expresidente 
Mauricio Macri, jefe de esa fuerza po-
lítica, publicó hoy una carta en redes 
sociales en la que apuntó contra el ma-
nejo de fondos de las instituciones de la 
educación superior y pidió “poner fin al 
uso político de los recursos”.

Las palabras del exmandatario pue-
den ser interpretadas como un guiño 
hacia el Ejecutivo, tras varios días en las 
que la relación entre los libertarios y el 
PRO transitó por caminos sinuosos que 
hasta incluyó un sorpresivo encuen-
tro entre Macri y el asesor presidencial 
Santiago Caputo.

“La defensa de la universidad públi-
ca, su acceso libre, gratuito y democrá-
tico, requiere poner fin al uso político 
de los recursos universitarios”, afirmó 
Macri hoy en un posteo en su cuenta 
verificada de la red social X.

El expresidente afirmó que “la UBA 
enfrenta una crisis de transparencia” y 
dijo que “desde 2015 no ha presentado 
ni una sola factura”, en una definición 

a tono con la línea del oficialismo que 
busca profundizar la auditoría de las 
partidas que manejan las universida-
des.

“Lo cierto es que acá no se está 
discutiendo la autonomía universita-
ria. Tampoco se está cuestionando el 
acceso a la universidad ni su funcio-
namiento. Lo que realmente está en 
disputa es “la suya”: la parte del presu-

puesto que se desvía hacia la política”, 
añadió.

Enseguida, el líder del PRO advirtió 
que “la necesidad urgente de cono-
cer el destino del dinero que reciben 
las universidades y su uso no se limita 
solo a la UBA”, y apuntó contra “la red 
de universidades que, durante el kir-
chnerismo, fueron utilizadas con fines 
políticos. Algunas de estas institucio-
nes han estado involucradas en escán-
dalos de sobreprecios en la compra de 
equipamiento a gran escala e incluso 
en la producción de telenovelas que 
nunca fueron emitidas”.

Según el expresidente, “para el po-
pulismo, todas las instituciones son 
herramientas para acumular poder. 
Por eso, cuando estuvieron en el go-
bierno, intentaron apoderarse de la 
justicia, silenciar a los medios y co-
rromper a las universidades mediante 
la manipulación de los presupuestos. 
Las consecuencias de esa manipula-
ción siguen hasta hoy. El manejo del 
dinero sigue siendo opaco en muchas 
universidades”.

“En este momento bisagra de la 
historia argentina, debemos aspirar 
a universidades que formen los re-
cursos humanos que el país necesita 
para enfrentar los inmensos desafíos 
que tenemos por delante. Es crucial 
fortalecer las carreras STEM (Ciencia, 
Tecnología, Ingeniería y Matemáti-
cas), que son verdaderamente estraté-

gicas”, agregó.
La publicación de Macri se da en el 

inicio de una semana en la que el Go-
bierno volverá a enfrentar el desafío 
parlamentario de sostener el veto que 
firmó Javier Milei el miércoles, luego de 
la multitudinaria jornada de marchas 
en todo el país en defensa de la Univer-
sidad Pública. Para ratificar el rechazo 
a la norma sancionada por el Congreso 
que establece nuevos fondos para las 
universidades, el Ejecutivo necesita im-
periosamente del apoyo del bloque del 
PRO.

Por eso, después de la marcha uni-
versitaria, el Gobierno activó un opera-
tivo para apaciguar la ira de sus aliados 
y seducirlos. Santiago Caputo se comu-
nicó con Mauricio Macri y lo recibió 
en sus oficinas fuera de la Casa Rosada 
para escuchar sus planteos. En el entor-
no del ex presidente habían dejado tras-
cender que estaba incómodo y a punto 
de pronunciarse en contra del veto de 
Milei -lo cual bastaría para que naufra-
gara-, así que Milei envió a su consultor 
a prestarle una oreja a sus reclamos. El 
asesor estrella del jefe de Estado no le 
dio respuestas concretas -como otras 
veces- pero sí le mostró predisposición 
(aunque luego, dicen, resintió la filtra-
ción de esa conversación a la prensa).

En paralelo, también el jefe de Gabi-
nete, Guillermo Francos, reveló que se 
había comunicado con el ex jefe de Es-
tado. En su caso, por teléfono. Como en 
otras ocasiones de necesidad, reconoció 
públicamente el rol de soporte de Ma-
cri. Y esta vez incluso admitió un error: 
aclaró que no estaba seguro de que 
fueran ciertas las declaraciones críticas 
hacia el Gobierno que habían sido atri-
buidas al ex mandatario y que él mismo 
había contestado con dureza el día an-
terior. Francos se encuentra apartado 
de las negociaciones finas por el tema, 
pero monitorea las conversaciones que 
lleva su segundo, Lisandro Catalán, y se 
ocupa de los mensajes ante los medios, 
excepcionalmente. Ayer hizo lo propio 
para recomponer con el PRO.

Las puntadas finales a la malla de 
contención política se aplicarán maña-
na en la reunión de la mesa de coordi-
nación legislativa de Francos con el jefe 
de la bancada de PRO, Cristian Ritondo 
y algunos de sus soldados que se cele-
bra desde hace un mes en la Casa Rosa-
da, todos los lunes. Y el martes, el Presi-
dente junto a su mesa chica evaluarán 
el estado de situación en la mesa políti-
ca de la mañana. Por la tarde, el bloque 
de PRO se reunirá para unificar postu-
ras, a favor o en contra del veto. Y la se-
sión para tratar el veto tendría lugar el 
miércoles, una vez que el presidente de 
la Cámara baja, Martín Menem, la con-
voque formalmente tras el pedido de la 
UCR, Unión por la Patria y Encuentro 
Federal. Para entonces, la Casa Rosa-
da espera tener una respuesta clara de 
parte de sus aliados, que hasta ahora no 
transmitieron su decisión final.

POLÍTICA
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La medida se publicará este lunes en el Boletín Oficial. El objetivo es “la liberalización, modernización y desregulación del 
transporte automotor de pasajeros y su adaptación a la dinámica de transporte actual” aseguraron.

Tal como anticipó Ámbito, el Gobier-
no desregulará a partir de este lunes el 
transporte automotor de larga y media-
na distancia. La medida se concretará 
con la publicación del respectivo decre-
to en el Boletín Oficial. La norma ade-
más contempla otros cambios en el área, 
como la creación de un nuevo Registro 
Nacional del Transporte de pasajeros, el 
libre establecimiento de recorridos, ho-
rarios, precios y duración de los servicios 
por parte de los transportistas.

Los cambios impulsados a través de 
la Secretaría de Transporte del Ministe-
rio de Economía y el Ministerio de Des-
regulación y Transformación del Esta-
do reemplazarán la norma vigente que 
cuenta con más de 30 años de antigüe-

EL GOBIERNO DESREGULA EL TRANSPORTE 
AUTOMOTOR DE LARGA Y MEDIANA DISTANCIA

NACIONALES

dad.
Según las autoridades de la admi-

nistración de Milei el objetivo es “la 
liberalización, modernización y desre-
gulación del transporte automotor de 
pasajeros y su adaptación a la dinámi-
ca de transporte actual”.

En esta línea, se crea el Registro Na-
cional del Transporte de pasajeros, de 
acceso público, sin costo y online, para 
una mayor comodidad del transpor-
tista, el ahorro de tiempo en la gestión 
de trámites burocráticos y una mayor 
transparencia.

Fuentes del sector señalaron su 
preocupación por la posibilidad de 
que la desregulación genere margen de 
maniobra para que crezca los negocios opacos.

Solo durante julio se registraron dos 
hechos prácticamente calcados: trans-
portistas que venían desde la frontera 
norte, fueron detenidos en controles en 
las rutas, bajaron a los pasajeros y antes 
de que se efectúe la requisa incendia-
ron sus vehículos.

cuáles son los cambios
El decreto, al cual tuvo acceso Ám-

bito semanas atrás, menciona que “se 
podrán establecer libremente los re-
corridos, vehículos, horarios, precios, 
duración de los servicios, e incluso los 
puntos de ascenso y descenso de pa-
sajeros que estén autorizados por la 
jurisdicción local respectiva, lo que ge-
nerará una mayor oferta de servicios y 
competencia de precios que beneciará 
tanto al usuario como a las empresas y 

transportistas”.
Según informó hoy la Secretaría de 

Transporte de la Nación, además “ten-
drán que informar la capacidad de 
transporte, detallando cantidad y tipo 
de vehículo, cantidad de asientos, segu-
ros contratados, la nómina de conduc-
tores a asignar y la información relativa a 
las licencias de conducir de los mismos, 
la periodicidad de los servicios declara-
dos, el origen, las paradas intermedias y 
el destino del viaje”.

En este punto entra en vigencia el 
Registro Nacional del Transporte de pa-
sajeros, organismo mediante el cual se 
deberán informar y ofrecer al público los 
servicios disponibles.

“Las empresas y transportistas que 
ya estaban registradas no tendrán que 
hacerlo nuevamente. Sí deberán regis-
trarse las nuevas que, una vez inscrip-
tas, obtendrán de manera automática la 
habilitación para operar luego de 5 días 
post inscripción, aplicando de esta for-
ma la nueva metodología de “Silencio 
Positivo” ya implementada por el Minis-
terio de Desregulación y Transformación 
del Estado” aclararon desde la Secretaría 
de Transporte.

En cuanto a los plazos, adelantaron 
desde el Gobierno que “la autoridad de 
aplicación de esta medida será la Se-
cretaría de Transporte de la Nación del 
Ministerio de Economía y comenzará 
a implementarse en 60 días, cuando se 
realicen las actualizaciones tecnológicas 
necesarias”.

A PARTIR DE LOS 13 AÑOS 
SE PODRÁ INVERTIR EN 
ACCIONES Y BONOS 

Hasta el momento, los jóvenes 
puedan invertir en Fondos Comunes 
de Inversión, plazos fijos y billeteras 
virtuales. Ahora ese universo se am-
plía hacia instrumentos más sofisti-
cados, incluyendo a los Cedears.

La Comisión Nacional de Valores 
(CNV) publicará este lunes una reso-
lución habilitando a los mayores de 
13 años a realizar toda inversión en el 
mercado de capitales, con el permiso 
y asesoramiento de los padres.

Hasta el momento, los jóvenes 
puedan invertir en Fondos Comunes 
de Inversión, plazos fijos y billeteras 
virtuales. Sin embargo con esta reso-
lución se permitirá comprar Cedears, 
obligaciones negociables, hacer cau-
ciones, comprar y vender acciones o 
bonos, es decir, instrumentos mucho 
más sofisticados con la expresa su-
pervisión de los padres.

El informe de BofA muestra que 
la IA no solo está impulsando a las 
empresas tecnológicas, sino que está 
generando transformaciones en sec-
tores tan diversos como el entreteni-
miento, la salud, el comercio mino-
rista y la manufactura. 

En la actualidad, los jóvenes de 
entre 13 y 17 años pueden abrir una 
caja de ahorro en pesos de manera 
gratuita para acceder a una tarjeta 
de débito, realizar pagos y hacer ex-
tracciones en cajeros automáticos. Al 
cumplir los 18 años, esta cuenta pue-
de convertirse en su cuenta personal 
o laboral sin costos adicionales.

Los padres estarán encargados de 
monitorear el comportamiento de las 
inversiones. Pero también se espe-
ra que los padres tengan un conoci-
miento sobre estos instrumentos para 

poder llevar adelante ese control.

Los programas vigentes de 
educación financiera

Una de las claves para que esta ini-
ciativa sea exitosa radica en la educa-
ción financiera. A partir de marzo del 
año próximo, la Ciudad de Buenos Ai-
res incluirá programas de educación 
financiera en todos los colegios pú-
blicos y privados. Esta medida busca-
rá dotar a los jóvenes de herramien-
tas necesarias para tomar decisiones 
informadas y evitar caer en estafas o 
fraudes, que son más comunes en en-
tornos digitales.

El BCRA en 2024 promovió 26 cur-
sos de educación financiera con más 
de 15.000 inscriptos, en coordinación 
con ministerios y organismos nacio-
nales de once provincias (La Pampa, 
Neuquén, Misiones, Chaco, Tierra del 
Fuego, La Rioja, Santa Fe, Chubut, Río 
Negro, San Luis y Entre Ríos), entida-
des financieras (Banco de la Nación 
Argentina, Banco Provincia del Neu-
quén, Nuevo Banco del Chaco, Ban-
co de Tierra del Fuego, Banco Rioja y 
Banco del Chubut) y universidades.

A través del programa “La Edu-
cación Financiera en el Aula” (EFA), 
también propició la formación de do-
centes y estudiantes.

En tanto, a mediados de 2024 se 
conformó el Grupo de Trabajo para 
Iniciativas de Educación Financie-
ra (GTIEF) con la participación del 
BCRA, las asociaciones de bancos, 
fintech y de tarjetas de crédito. El 
GTIEF tiene como objetivo promover 
contenidos y materiales didácticos 
sobre educación financiera.

NUEVA MEDIDA

Les contamos que la nueva escalera de Belgrano entre San 

Martín y Deloqui aún no está habilitada. Recordamos que por 

su seguridad, el paso de Deloqui a San Martín o viceversa es 

exclusivamente por la escalera provisoria.

Por cualquier reclamo o sugerencia con respecto a esta obra, 

comunicarse a: reclamosysugerencias@zapco.com.ar o al 2901-

15414300 (L a V de 10 a 18 horas) 
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

El frente cambiario tuvo varias señales favorables, incluida la reducción de la brecha, que renovó especulaciones sobre la salida 
del cepo. Hacia adelante, preocupa la salida de dólares en las vacaciones de verano. El Ejecutivo pedirá un freno a la Justicia si 
el Congreso reimpone el financiamiento universitario

EL BLANQUEO DE DÓLARES SUPERÓ 
TODAS LAS EXPECTATIVAS 

Las cifras del blanqueo de dólares 
en efectivo superaron todos los pro-
nósticos. Hasta fin de septiembre ha-
bían ingresado al sistema financiero 
alrededor de USD 13.000 millones y 
los depósitos privados en moneda ex-
tranjera superaron los USD 31.000 mi-
llones, volviendo a niveles de 2019. En 
aquel momento la victoria de Alberto 
Fernández había provocado una caída 
récord de los activos argentinos, pero 
además el retiro de más de USD 10.000 
millones de los bancos en una fuerte 
crisis de confianza.

El resultado del blanqueo, que si-
gue abierto, descolocó a la mayoría de 
los analistas y a las previsiones que se 
manejaban en el sistema financiero. La 
referencia era el programa lanzado por 
Mauricio Macri en 2016. Si bien el mon-
to sincerado llegó a los USD 110.000 mi-
llones, en realidad solo se depositaron 
en efectivo en los bancos locales unos 
USD 7.000 millones. Se consideraba esa 
cifra como un techo para el actual pro-
ceso.

Por supuesto que ahora habrá que 
seguir la dinámica. En primer lugar si 
ingresan más dólares tras la prórroga 
dispuesta hasta el 31 de octubre. Y al 
mismo tiempo cuántos de los que de-
positaron dólares preferirán retirarlos 
del banco y llevárselos nuevamente al 

colchón o a la caja de seguridad.
El ingreso de divisas por blanqueo 

se dio en paralelo con otras tenden-
cias favorables en el plano cambiario. 
Los dólares financieros perforaron los 
$1.200, acumulando una caída de 20% 
respecto a los máximos que se habían 
tocado en julio. La brecha cambiaria, 
como consecuencia, se sigue redu-
ciendo y ya se aproxima al 20%, vol-
viendo a niveles mínimos desde que 
asumió Javier Milei.

Al mismo tiempo los bonos en dó-
lares tocaron cotizaciones máximas 
desde que se hizo la reestructuración 
de la deuda. El AL 30 llegó a los USD 
61 (había caído a menos de USD 30 el 
año pasado, antes de las elecciones) y 
un título más largo como el Bonar 38 
superó los 55 dólares. El riesgo país, 
como consecuencia, también acumu-
ló un descenso sostenido, pasando de 
1.600 puntos hace tres meses a cerca 
de 1.250 ahora.

También está aumentando la de-
manda de pesos. Los bancos vienen 
rescatando Letras de Financiamiento al 
Tesoro para otorgar más crédito al sec-
tor privado. Solo en septiembre el volu-
men subió 12% y en el caso de los crédi-
tos hipotecarios el incremento del stock 
fue superior al 20%, aunque partiendo 
desde valores bajísimos.

Ramiro Castiñeira, director de Eco-
nométrica, lo explicó así: “En diciembre 
el excedente de pesos encapsulados en 
pases del Central suba $ 60 billones a 
precios de hoy. Actualmente el stock de 
LEFI y LECAP rondan los $25 billones. 
En resumen, la reactivación económica 
se comerá la liquidez, lo que se expresa 
en la baja de la brecha y el menor tipo 
de cambio libre que busca el oficial”. Lo 
más importante del razonamiento de 
Castiñeira es su conclusión: “Cuando se 
agote la liquidez, se estará en condicio-
nes de unificar el mercado de cambios y 
liberar el cepo, sin riesgos cambiarios ni 
inflacionarios”.

Entraron más de USD 13.000 millo-
nes a los bancos por el blanqueo. Ahora 
habrá que monitorear si entran fondos 
adicionales tras la prórroga. También 
será interesante observar cuánto de 
lo ingresado se retira, ya que es gratis 
para los que sinceraron menos de USD 
100.000

ECONOMÍA

A brillar, Aries! Con la Luna en Leo, te vas a sen-
tir con toda la energía para destacarte. Hoy es un 
buen día para hacer algo que te haga sentir espe-
cial, ya sea en el trabajo o con amigos. Te encanta 
la adrenalina, y este tránsito te va a dar la dosis 
extra que necesitás. 

La Luna en Leo te invita a ponerle un toque de 
calidez a tu hogar o a disfrutar de un buen plan 
en casa. Aunque no sos muy fan de los cambios, 
hoy podés darte el lujo de hacer algo diferente 
en tu espacio, cómo decorar o cocinar algo es-
pecial. Permitite disfrutar de lo que te hace sen-
tir cómodo y rodearte de afecto.

Hoy te vas a sentir más sociable que nunca, Gé-
minis. Hoy es el día ideal para charlar con ami-
gos o planear una salida divertida. Tenés ganas 
de compartir tus ideas y que te escuchen, así que 
aprovechá esa energía para conectar con los de-
más y divertirte sin complicaciones.

La Luna en Leo te va a hacer prestar atención a 
tus finanzas. Si sentís que estás listo para darte 
un gustito, ¡hacelo! Pero eso sí, no pierdas de 
vista tus prioridades. Este tránsito también te 
puede hacer reflexionar sobre lo que realmente 
valorás en la vida. Está bien mimarse, siempre y 
cuando no te excedas.

Hoy estás con todas las pilas y con ganas de mos-
trarte al mundo. Vas a sentir que el universo está 
conspirando para que brilles, así que aprovechá 
este tránsito para hacer algo que te haga sentir 
pleno. Eso sí, tratá de no exagerar demasiado y 
dale lugar a los demás para que también se luz-
can un poco.

La Luna en Leo te invita a relajarte un poco, algo 
que no siempre te resulta fácil. Tal vez sientas la 
necesidad de desconectarte del ruido y tomarte 
un respiro para recargar energías. Escuchá a tu 
cuerpo y permitite un momento de introspec-
ción. 

La Luna en Leo te trae ganas de conectar con 
amigos y disfrutar de la buena compañía. Hoy 
podés sentirte especialmente sociable y con ga-
nas de organizar una salida o reunión. Este trán-
sito también te ayuda a expresar tus deseos de 
manera más directa.

Con la Luna en Leo, podés sentirte con más ga-
nas de destacar en tu carrera o en algo importante 
para vos. Hoy es un buen día para que te animes 
a mostrar tu lado más auténtico y dejes que los 
demás vean lo que podés lograr.

Hoy vas a sentir ganas de explorar, aprender o ha-
cer algo que te inspire. Podés planear una escapa-
da, un nuevo proyecto o simplemente dejar que 
tu curiosidad te lleve a lugares interesantes. 

La energía de hoy te invita a mirar hacia adentro 
y trabajar en alguna transformación personal. 
Tal vez sientas la necesidad de revisar algunos 
aspectos de tu vida que ya no te sirven y dejarlos 
atrás. 

La Luna en Leo cae justo en tu zona de relacio-
nes, Acuario, y eso significa que vas a estar más 
enfocado en tus vínculos. Puede ser un buen 
momento para tener una charla sincera con al-
guien importante.

La Luna en Leo te invita a prestar atención a tu 
bienestar físico y emocional. Hoy es un buen día 
para hacer algo que te haga sentir bien con vos 
mismo, como hacer ejercicio, meditar o simple-
mente descansar un poco más. 
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GUíA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-2ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

8 ºc
Máxima 

7 º
Máxima 

6ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$ 954,00

Venta
$ 994,00

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538

Dirección: Catalina María Löffler
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